

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion. 39

Madrid, Martes 5 de Marzo de 1895.

Año XXIV. Núm. 6.535.

Sin Gobierno

No recordamos en nuestra vida política, ya larga, espectáculo más original, situación más humillante, abdicación más vergonzosa que la que está demostrando en todas sus acciones este llamado Gobierno fusionista.

Jamás con tal desenvoltura un partido político, mejor dicho, una fracción de él, engaña á la Corona con tal descaro y abusa de la paciencia de los españoles hasta el extremo que lo está verificando el Gobierno perturbador de don Práxedes Mateo Sagasta.

Si ha podido salir de los múltiples atolladeros en que lo ha colocado su funestísima gestión, débese única y exclusivamente á la longanimidad de la Corona y al patriotismo, nunca tan demostrado como ahora, del partido liberal-conservador.

Sin la abnegación de don Antonio Cánovas, sin sus prudentes consejos, sin la protección pasiva del general Martínez Campos, ni el Gobierno fusionista hubiera vencido tan insuperables obstáculos, ni estaría ya seguramente en las esferas del Poder.

Vinieron las vergüenzas de Melilla y para tapar las debilidades de Sagasta, para ocultar los manejos de Morét, para disimular las deficiencias é ineptitud de López Domínguez, el Gobierno tuvo que echar mano de los prestigios del general Martínez Campos, aún á riesgo de menoscabarlos, y este general, con gran abnegación, se prestó á celebrar el tratado de Marrakesh, que fué el medio menos malo para terminar aquella campaña tan torpemente emprendida.

Viene la cuestión pavorosa de los trigos á poner á este Gobierno en grave peligro de muerte y Cánovas con su alta autoridad, con el patriotismo que le reconocen amigos y adversarios, logra salvar de la crisis á este Gobierno desgraciado y le permite alargar su enclenque y dificultosísima existencia.

Surge más tarde el problema ultramarino preñado de dificultades por la ligereza é ineptitud de un Maura, y Romero Robledo, representante el más autorizado de la política cubana, logra reducir á menores proporciones los delirios del cuñado de Gamazo, y por obra y gracia de los conservadores se llega á una transacción patriótica, no sin que antes el señor Cánovas reasumiera el debate con su peregrina elocuencia, haciendo las veces de jefe de Gobierno mientras que el verdadero presidente, ó al menos el presidente que cobra, presenciara el debate encerrado en el más ridículo de los mutismos.

Se ponen en armas en Cuba los enemigos de la patria, y el ministro de Ultramar corre desolado y presuroso á pedir auxilio al talento y experiencia del jefe del partido liberal conservador, y de allí sale consolado y secando sus lágrimas de pena tanto por los con-

sejos que recibe, como por la promesa que obtiene de ser auxiliado en todo por la hueste conservadora que jamás niega su amparo á todo lo que lleva el sello de la patria.

Vendrán los presupuestos; llegará su discusión, y la minoría conservadora será seguramente la que conduzca á puerto de salvación las cifras que han de servir para el próximo año económico.

Y si las necesidades de la guerra obligan á mandar á Cuba á un general de empuje é iniciativas, tenemos por seguro que un general conservador tendrá que llevar á efecto tan laudable como difícil obra.

La Corona ha entregado el poder á los liberales.

Y efectivamente, los liberales... cobran.

Estos caballeros fuman.

Y los conservadores... pagan el tabaco.

(«La Correspondencia Militar.»)

Las comparsas en Palacio

Madrid 27 Febrero.

Desfilaron ayer á la una y media. Fueron pocas las estudiantinas y comparsas, porque la orden municipal barrrió de las calles de Madrid á ciegos y tullidos, que enmascaraban estos días su miseria con percalina.

Rompió la marcha la comparsa de «Marineros del Venadito». Los verdaderos, los legítimos y los auténticos navegan á estas horas en aguas de Puerto Rico.

Siguió la «Estudiantina Española» y la comparsa titulada de «Maestros de escuela», vestidos con sombreros de copa, frac y chaleco blanco. Se hubieran visto en grave aprieto de habérselos exigido el título profesional. Era de advertir la extravagancia de llevar los «maestros» sombrillas á listas de colores, que por lo lluvioso del carnaval, les habrán servido de paraguas.

Desfilaron después «marinos ingleses», «maragatos» y «gitanos». Estos no pudieron representar ante los balcones de Palacio ninguna escena de «bohémios».

El luto de corte lo impedía.

Séguela estudiantina titulada «Blanco y Negro» y luego la comparsa «José María» en un camión revestido de ramaje, representando la guarida de bandidos, que vestían á la andaluza.

Desfiló en seguida otra comparsa admirablemente vestida.

Las «ciaturitas» eran sevillanos bien nutridos y entrados en años. Exprofeso vinieron de la capital de Andalucía á lucir en esta corte durante el carnaval su chaquetilla de terciopelo grana y sus trabucos naranjeros.

Iban en un camión que representaba á la cuadrilla de bandidos guarecidos en una venta.

Al son alegre de la guitarra y con el

estilo de Triana, han cantado por las calles de Madrid.

Al pasar por delante de Palacio, han enmudecido en consideración al duelo de la familia real.

Han dejado impresadas unas poesías dedicadas á la reina, al rey y á las infantas. Forman colección con otras á la prensa, á Cánovas, á Niembro, Company y al toro que mató al Espartero.

A esta altura el desfile, aparecía el «zan do», luciendo su largo frac y su enorme morrion. En la diestra llevaba un látigo para fustigar á los chiquillos y abrirse pasó.

Gallardamente y con seguro andar paseó su rara figura á lo largo de la fachada de Palacio y se posó en el pedestal de la estatua de Suintila, para lograr algún descanso, rodeado de inmenso público.

El «zan do» volvió á incorporarse, besó la mano al rey godo, le abrazó con gran regocijo del pueblo soberano, y abandonó la Plaza de Oriente, dejando á Suintila imperturbable é insensible á aquellas manifestaciones de afecto.

Entretanto continuó el desfile, pasando por delante del regio alcázar esquiladores, estudiantinas y rondallas aragonesas más ó menos efectivas y antiguas.

Los postulantes entraron en la inspección de Palacio á recibir el donativo de la reina. Las comparsas y estudiantinas más numerosas recibieron 10 duros y las más reducidas 30 pesetas.

Aunque al pasar por la puerta del Príncipe callaron las músicas, al salir por las cercanías de la Plaza de Armas se oyeron las notas de la marcha real y de la jota aragonesa.

Sobre el fondo blanco de las cortinas de Palacio se destacaban detrás de los cristales de uno de los balcones unas preciosas cabecitas rubias: eran el rey y sus augustas hermanas, que desde allí presenciaron el desfile.

Fuga frustrada

en el Penal de Zaragoza

El lunes 26 fué descubierta y pudo evitarse una fuga de varios penados de Zaragoza.

El complot había nacido en el taller de telares, departamento lleno de los artefactos de esta industria, y al que se llega después de atravesar una porción de pasillos y galerías.

Un soporte de madera sobre el cual descansa el travesaño superior de un telar ocultaba la boca de una mina, abierta en el piso firme. El soporte es una especie de cajón alto y estrecho.

Para practicar la mina, los culpables habían desclavado una de las tablas, cuidando de volver á fijarla cuando suspendían los trabajos de excavación.

La boca de la mina es lo bastante ancha para que quepa un hombre con holgura. Tiene dos ó tres escaleras; pero á los dos metros ó dos y medio abre-

se una galería lateral tan estrecha, que difícilmente cabe por ella una persona.

La galería se extiende á lo largo del terreno, en una extensión que recorre la distancia desde el taller de telares hasta el muro exterior del edificio, y metro y medio mas, próximamente.

Los trabajos de excavación habían sido practicados por cuatro penados, que son José María Torres, Santiago Cebollada, Juan García Blanco y Vicente Sos, con los cuales estaban en connivencia y juramentados otros reclusos que vigilaban constantemente.

Supónese que la tierra procedente de la excavación arrojábanla los penados á la acequia que pasa por el presidio. Parte de ella salió también con las basuras, lo cual fué advertido por el director, Sr. Rodríguez, y sirvió de indicio sospechoso.

La grava ocultáronla en un arcon grande de los que existen en el taller de telares para guardar útiles y materiales.

Por la mañana, á las nueve próximamente, el director, enterado ya de toda la trama, se decidió á sorprender «in fraganti» á los criminales.

Acompañado del primer ayudante y de varios empleados, se presentó de improviso en el taller de telares.

Sin dar lugar á que los que allí trabajaban se repusieran de su sorpresa, hizo romper la tablilla del cajón que ocultaba la boca de la mina é intimó á los que suponía se encontraban en ella, pues era imposible ver, para que saliesen. A la intimación no respondió nadie; pero el director dijo imperiosamente:

—Traed la pólvora, que vamos á volar la mina.

Inmediatamente surgió del fondo José María Torres, á quien detuvo por el cuello el señor Rodríguez.

Allí, en la propia boca de la mina, el director sostuvo una verdadera lucha con el criminal, que pugnaba por asir un cuchillo que llevaba oculto en la alpargata. Por fin pudo sujetársele y amarrarlo.

Parece que Torres, al verse sorprendido, hizo confesiones importantes para el esclarecimiento de los hechos.

El director dió cuenta del suceso inmediatamente al presidente de la Audiencia.

El Canal del Norte

El emperador Guillermo, tratando de dar gran solemnidad á la inauguración del Canal del Norte, que ha de evitar el costear toda Dinamarca, ha invitado á las naciones europeas para que envíen una representación naval á dicho acto. Cada nación se dispone á enviar sus mejores barcos, sabiéndose ya que Inglaterra estará representada por una escuadra de ocho de sus mejores y mas modernos acorazados.

Nuestro gobierno tiene el propósito

de enviar cuatro barcos, entre ellos el «Pelayo» y el «Reina-Regente», y además un aviso, que, como de menos calado, podrá acompañar al emperador cuando recorra el Canal. Al efecto se han dado ya algunas órdenes, especialmente encaminadas á apresurar las reparaciones del «Pelayo», pues si hubiéramos de prescindir de este barco, nuestra representación sería poco lucida al lado de la de otras potencias.

La inauguración del Canal está señalada para el mes de Julio próximo.

El 3 de Junio de 1889, el anciano emperador Guillermo I ponía la primera piedra de aquella gran obra, destinada á establecer la comunicación entre el Báltico y el Mar Negro, evitando así á los barcos tener que costear la Dinamarca.

Después de ocho años de trabajos, ni un solo día interrumpidos, el Canal vá á ser abierto á la navegación. Ya desde 1894 los buques de pequeño porte podían navegar por él; pero desde Julio próximo podrán hacerlo todos, sin excepción alguna.

El actual emperador se propone que la inauguración sea solemnisima.

El Canal está abierto al Este, en el Báltico, cerca de Holtenan, no lejos de Kiel y al Oeste en las proximidades de Brunsbittel, en el Elba inferior. Su longitud es, pues, de 98 kilómetros, 635 metros, y su profundidad varia de 22 á 26 metros en el centro y no baja de 9 en el resto, así es que los grandes acorazados, que no calan más de 8'50 metros, aún tienen un espacio de cincuenta centímetros de agua entre su quilla y el fondo.

Los gastos se han calculado en 175 millones de pesetas, de los cuales la tercera parte la pagó Prusia.

La importancia del canal del mar del Norte, ante el punto de vista militar y marítimo, es, por lo tanto, grandísima para el Imperio, y se comprende perfectamente que el joven soberano de Alemania trate de solemnizar con espléndidos juegos la inauguración de aquella nueva vía marítima.

Alcance internacional

AMERICANAS

Telegrafian de Washington que en la Cámara de diputados fué rechazado por 144 votos contra 112, la enmienda de Mr. Breckenridge al proyecto de ley de las deficiencias pidiendo el pago á Inglaterra de la suma de 425.000 dollars en concepto de indemnización por los apresamientos de buques ingleses pescadores de focas, hechos por los cruceros norteamericanos.

El resultado de esta votación ha producido en los Estados Unidos y Gran Bretaña indecible impresión.

—De Nueva York, que el dengue está produciendo en aquella ciudad y en otras de los Estados Unidos, verdaderos estragos, pues parece querer la epidemia cebarse entre las personas más notables y conocidas. En el número de los atacados figuran Mr. Carlisle secretario de la Tesorería y Mr. John Morley.

—De Nueva Orleans, que reina en aquella población la más viva ansiedad por el paradero del cañonero mejicano «Libertad» que debía haber llegado allí hace días y del cual no se tiene noticia alguna.

La «Libertad», magnífico cañonero,

salió el 10 Febrero de Veracruz para Nueva Orleans directamente con 50 hombres de tripulación. Probablemente los recientes temporales que han reinado en las costas y mares de los Estados Unidos, habrán dado cuenta del magnífico cañonero y de los 50 hombres que lo tripulaban.

—De Yokohama, via San Francisco de California, que los chinos han vuelto á avanzar en Manchuria pretendiendo recuperar la posición fortificada de Hei-Cheng, siendo rechazados con denuevo por las tropas japonesas. Las bajas de los chinos fueron, á lo que se asegura, considerables.

FRANCIA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Dice otro cablegrama de Washington que mister Eustis, embajador de los Estados Unidos en París, ha recibido de su Gobierno instrucciones de protestar enérgicamente ante el de la República francesa contra la exclusión absoluta que intenta el segundo establecer para el ganado procedente de los puertos del Norteamérica, y para que niegue categóricamente los rumores que han circulado de que con el ganado de los Estados Unidos se introduciría en Francia la epidemia de pleuropneumonia de que se supone, sin razón fundada, atacado aquél.

El Comisario general de Agricultura en los Estados Unidos, mister Moston, asegura oficialmente que desde hace tres años no se ha presentado entre el ganado del Norteamérica ni un solo caso de pleuro pneumonia y que si la enfermedad se desarrollara entre los animales durante la travesía de América á Europa, no podría ser de carácter grave ni infeccioso.

Entre los importadores franceses y exportadores norteamericanos de ganado, reina la más viva indignación, pues además de considerar injusta la alegación de que el ganado de los Estados Unidos está enfermo, creen que todo ello obedece á chanchullos y pretextos para exclusiones injustas.

GRAN CATÁSTROFE MINERA

Telegrafian de Normanton—Inglaterra—que á consecuencia de un choque ocurrido en el pozo principal de una mina hullera de las cajas de extracción con las paredes y fondo del pozo, quedó éste muy deteriorado y obstruido, ocasionando, además de algunas víctimas, que unos 500 mineros hayan quedado sepultados en la mina.

Confíase que, gracias á los trabajos que con toda rapidez se están practicando para su salvación, podrán en breve salir todos ellos sanos y salvos á la superficie.

CIEN HORAS DE SUEÑO

Con fecha 25 del corriente telegrafian de Londres que á las doce del día había permanecido ya mister Alfred Wooston en el Real Acuario de aquella capital 100 horas hipnóticamente dormido, y que á pesar de esto nada se notaba de anormal en el hipnotizado, que sin novedad aparente permanece en absoluta inmovilidad, con pulso, respiración y temperatura completamente normales.

EL CONDE TOLSTOY REVOLUCIONARIO

Dice un telegrama particular de San Petersburgo que se atribuye al famoso escritor ruso el conde Leon Tolstoy ser autor del manifiesto liberal con

ribetes de revolucionario contra la declaración excesivamente autocrática hecha por el Czar Nicolás II.

El citado manifiesto circula manuscrito por San Petersburgo bajo el título de «Una carta abierta», y se asegura que, dejando aparte su objeto político, es un magnífico trabajo literario.

LA FUTURA EXPOSICION DE GINEBRA

Telegrafian de Ginebra que entre los numerosos atractivos que ofrecerá la Exposición de aquella ciudad de 1896, figurará un gran acuario, lo mejor que se haya visto en el mundo, pues no solo se trata de que sea una curiosidad del mayor interés, sino que también un gran elemento de instrucción científica para los visitantes del certamen.

La colección zoológica en el mismo contenida se compondrá de algunas especies rarísimas y de otras desconocidas hasta el día.

En él se verán el modo como se crían las especies principales de peces y anfibios, sus costumbres, todo clasificado y descrito en claros caracteres en latín, alemán y francés. Los premios concedidos á los expositores que más se distinguen importarán sumas considerables.

También se organizará en aquella Exposición un «Terrarium», en el cual podrán verse magníficos ejemplares de todos los animales terrestres que se encuentran en Suiza, siguiendo en su exhibición el mismo sistema empleado en el Acuario.

NOTICIAS DE BIARRITZ

Telegrafian de Biarritz que lord Fairbairn obsequió con un banquete á la exreina de Sérvia y á su hijo el rey Alejandro, resultando notabilísima la fiesta.

El joven soberano de Sérvia permanecerá en Biarritz hasta el 6 de marzo próximo, en cuya fecha, aniversario de la ascensión de su hijo al trono, dará su madre un gran banquete, saliendo el rey probablemente para su país el día 8 del mes próximo directamente.

RECORTES

UN SOLDADO VALIENTE

Previo el oportuno expediente de juicio contradictorio, y de acuerdo con el Consejo Supremo de Guerra y Marina, le ha sido concedida al soldado indígena del regimiento infantería núm. 74, de guarnición en Filipinas, Canuto de la Cruz Sama, la cruz de plata de San Fernando, pensionada con 400 pesetas anuales.

Tan distinguida recompensa le ha sido concedida por su bizarro comportamiento en el combate sostenido contra los moros el día 23 de Abril del pasado año en el bosque de Kazaban (Mindanao), batiéndose al arma blanca con cuatro moros, de los que mató á uno de un bayonetazo, poniendo en precipitada fuga á los restantes, y logrando aún dar muerte á otro en la huida, y porque la serenidad y valor del expresado soldado que marchaba en la extrema vanguardia de la columna, al resistir el ataque de emboscada de los moros, contribuyó á la terminación del combate y tal vez á evitar peores consecuencias.

PRISION DE UNA AVENTURERA

Comunican de París con fecha 25 del pasado:

«Desde las primeras horas de la tar-

de comenzó á circular en esta ciudad una noticia, que ha sido muy comentada en los círculos aristocráticos y en los frecuentados por gentes de vida alegre.

La policía ha preso hoy á la aventurera Juliette Bergougnon, que estuvo hace algún tiempo algunos meses en Madrid, y se titulaba condesa Adrienne de Pavilly primero, condesa de Olga de Merey después, y por último, condesa Fossa de Merielle.

Juliette y su amante Fosse Merielle, ex-comisionista de comercio, después de haber explotado á muchas gentes ricas de España y de Portugal, estafando dinero á pretexto de organizar una gran obra de beneficencia titulada «Obole», han caído en el garlito, no sin que durante algún tiempo hayan vivido opulentamente en Francia á expensas de los incautos.

Muchas damas de la alta sociedad, que aún se resisten á creer culpables á Juliette y su amante, han pretendido visitar á éstos.

Los aventureros habían logrado estafar ya en lo que va de año 70.000 francos.

La aventurera, para probar al juez que siempre fué mujer de costumbres morigeradas, le ha dado á conocer los nombres de las familias aristocráticas madrileñas que la acogieron sin desconfianza.

A pesar de tales amistades y relaciones, el juez instructor ha ordenado que quede Juliette incomunicada en la prisión de Saint-Lazare.»

LAS TRAJEDIAS DE MONTE-CARLO

El 10 de Febrero último será señalado en aquella ciudad por un trágico suceso de los que allí son harto frecuentes, por desgracia.

Dos jóvenes recién casados, procedentes del Norte-América, habían ido á disfrutar su luna de miel, en medio de los atractivos que aquél rincón ofrece. La codicia tentó al feliz esposo, y arriesgando y perdiendo en la ruleta *luis* tras *luis*, cuanto poseía, propuso á su amante compañera terminar con el suicidio una vida que, en adelante, había de presentarse para ellos llena de privaciones. La proposición fué aceptada y puesta en ejecución con tal rapidez en la misma sala de juego, que las personas que se encontraban allí reunidas no tuvieron tiempo de evitar la terrible catástrofe.

Gacetilla

Creyendo ponernos en grave aprieto se yergue muy orondo el inspirador del otro diario y dispara contra nosotros la siguiente tontería:

—Si en las Oficinas municipales sobran la mitad de empleados, ¿por qué no los echó á la calle el Ayuntamiento de los abogados, lo mismo que su alcalde dejó sin pan á los pobres serenos?...

No á nosotros, sino á sus correligionarios debía de dirigir esta pregunta el otro diario; queremos, no obstante, complacerle. Esos empleados que sobran y á ratos estorban no fueron despedidos, sencillamente porque eran republicanos, como republicanos eran los Ayuntamientos que les colocaron, y republicanos también los concejales de la mayoría del anterior Ayuntamiento.

Ya se sabe; lobos de una misma camada no se muerden, y anden los míos calientes aunque murmuren las gentes.

Nosotros podemos asegurar al colega que si la separacion de los empleados innecesarios é inútiles fuese de la competencia de la Alcaldía, en época no lejána se les hubiera limpiado el comedero, aún contando con que esta buena obra habia de irritar al otro diario, celoso defensor de su *pitanza*, como todo demócrata al uso.

Respecto del pan de los serenos, ¿qué le hemos de decir al colega que no se lo hayamos dicho cien veces? Tan padres de familia eran los serenos que quedaron cesantes como los que fueron nombrados en su lugar, y también éstos tienen derecho á la vida, aunque no se llamasen republicanos. Hizo bien el Alcalde nuestro amigo en sustituir á los serenos que alardeaban de ser enemigos suyos por otros de su confianza; hubiéranse aquellos limitado á cumplir con su deber, sin meterse en camisa de once varas ni á redentores de ninguna idea de parcialidad ó bandería, y otro gallo les cantara.

Otra pregunta formula el colega: si también se debe á los Consumos la deuda que dejó el anterior Ayuntamiento.

Sí, señor; á los Consumos, ó mejor, á los que con fines por nadie desconocidos redactaron en 1889 un pliego de condiciones de tal naturaleza que únicamente los que estaban en el secreto se presentaron á la subasta. La condicion 19 era otra espada de Damocles levantada sobre la cabeza del futuro arrendatario, y, claro es, los habituales licitadores se llamaron Andana, dejando el campo libre á los que vinieron de fuera á imponernos el yugo de su codicia alentados por la proteccion oficial que se les brindara.

Mas lo gracioso del caso fué que esa misma condicion 19 que tanto se prestaba á perjudicar los intereses de la Empresa, sirvió, llegado el momento de aplicarla, para perjudicar el Municipio y favorecer la Empresa, gracias á los distingos y habilidades de los hombres del otro diario que no vacilaron en ponerse resueltamente al lado de aquellos consumidores, sin duda con el mayor desistérés, aunque otra cosa hayan creído los maliciosos.

Si el Ayuntamiento no se hubiese visto precisado á pagar el aumento en el cupo de Consumos que se impuso á esta ciudad desde el ejercicio de 1890-91, no sólo hubiera cubierto todas sus atenciones y pagado puntualmente todas las obras que realizó, sino que aún le quedara un remanente de más de diez mil pesetas para extinguir las deudas de los Ayuntamientos presididos por los Rodríguez y los Vinent, tan propicios á derrochar el dinero del público sin ton ni son y hasta sin las formalidades que establece la Ley. Esto sin contar que con un pliego de condiciones menos *habilitoso* es muy posible que la subasta diera mejor resultado.

El Estado de créditos y débitos que aprobó el Ayuntamiento en sesion del 17 de Noviembre de 1892 y que publicó la prensa local es el mejor testimonio de que no hemos hablado de memoria: consúltelo el colega y vea después si tiene medios de combatir leal y honradamente la gestion de nuestros amigos en el Consistorio.

Le aguardamos, bien que en postura cómoda para no cansarnos.

El juéves, viérnes y sábado próximos, á las 6 de la tarde, el Rvdo. Padre Ferris de la Compañía de Jesús, dará en la ayuda-parroquia de la Concepcion, unas Conferencias exclusivamente para la Congregacion de San Luis Gonzaga y demás jovencitos, estudiantes y artesanos de esta poblacion. Se suplica encarecidamente á los padres de familia, se sirva disponer que sus hijos asistan puntualmente á dichas Conferencias.

Esta madrugada ha fallecido Doña Margarita Seguí y Carreras, viuda de Escrivá, madre política de nuestro apreciable amigo D. Antonio Blanc y Papeleudi, á quien, lo mismo que á la demás familia de la finada, enviamos la espresion de nuestro pésame.

Según telegrama que nos ha facilitado la casa Goñalons, Carreras y C.^a, esta mañana se cotizaban en el bolsin de Barcelona los valores que á continuacion se expresan á los siguientes tipos:

4 por 100 Interior.	73'87
4 por 100 Exterior.	83'55
Cubas 1886.	107'50
Cubas 1890.	97'50
Acciones Ferrocarril Norte.	28'60

En el vapor-correo han salido esta tarde para Palma ochenta y siete reclutas del actual reemplazo para incorporarse á los diferentes cuerpos á que han sido destinados.

De dicho número corresponden á:

Mahon.	32
Ciudadela.	21
Alayor.	15
Mercadal.	13
Villacárlos.	4
Ferrerías.	2

Continúa el tiempo revuelto habiendo caido estos dias ligeras lluvias y nevado algun tanto esta mañana: el frio ha recrudecido con bastante intensidad soplando vientos duros que contribuyen á dar al tiempo carácter verdaderamente invernal.

Telegrama de «La Menorquina»:

«Barcelona 4.—5'30 tarde.—Llegado felizmente «Ciudad de Mahon» cuatro tarde. Alcudia llegado once, salido dos madrugada.—Seguí.»

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Comercio»:

D Jaime Sol; Manuel Marced; Meliton Torralba; Antonio Fiol; dos guardias y dos presos; Agustin Muner; Miguel Guisnar; Francisco Cabezas; Juan Meliá; un sargento carabineros y esposa; 87 reclutas; Sebastian Servera; Lorenzo Villalonga, y Bernardo Sintés.—Total 104.

SECCION LIBRE

Te luciste

Podrás, si tu quieres, titularte *observador*, pero habrás de confesar que te has tirado la *gran plancha*.

A tí me dirijo, *observador* de la «Seccion libre» del otro diario. A tí, que te desvives anoche por hacernos creer que el domingo por la mañana el tiempo era bueno, y que si el «Ciudad de Mahon» no salió para Alcudia y Barcelona á hora de itinerario, fué porque le convenia tomar carbon del «Comercio».

A tí me dirijo, *observador* sin rival, que vas remontando tu vuelo, cual otro gavilan, para dejarte caer sobre tu presa para devorarla.

¿Quieres saber si el domingo era ó no, día de salida para los vapores? Pues, ya te lo dirá el «Nuevo Mahonés», que salió de este puerto á las cuatro de la tarde, y llegó á Barcelona á las tres de la tarde del lunes, empleando, por consiguiente, VEINTITRES HORAS en la travesía directa de Mahon á Barcelona.

Lo cual prueba, ó que el tiempo era malo, como dijo el Capitan del «Ciudad de Mahon», ó que al «Nuevo Mahonés» le ha dado la humorada de andar como los cangrejos.

X.

Calendario

Santo de hoy.—San Eusebio y compañeros mártires.

Santo de mañana.—Santos Tomás de Aquilino dr., Perpetua y Felicitas.

Cultos

Mañana miércoles, por la noche en el Carmen Viacrucis, sermón moral por el Rvdo. P. Ferris de la Compañía de Jesús, y después Miserere.

En Santa María Rosario y el ejercicio de la Buena Muerte; en San Francisco Viacrucis y la devocion de la Soledad de María Santísima.

Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas, continúa en San José juntamente con la devocion del mes de Marzo en honor del santo Patriarca, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 7. En las Concepcionistas se practica por la mañana.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Belen en San Francisco.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 4.—4 t.

4 por ciento Interior.	73'10
4 por ciento Exterior.	82'80
4 por ciento Amortizable.	82'20
Billetes Hip. de Cuba 1886.	105'50
Id. id. id. 1890.	96'00
Banco Hispano-Colonial.	00'00
Ferro-carril de Francia.	24'40
Ferro-carril del Norte.	27'70
Id. de Orense.	8'90
Ferro-carril de Almansa.	00'00
Id. de O. B. y Francia.	52'36
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	30'12
Id. de Almansa.	52'87
Obligaciones C. ^a Trasatlántica.	84'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	24 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	26 " " "

Oficial

Madrid 4.—4'30 t.

4 por ciento Interior.	72'95
4 por ciento Exterior.	82'90
4 por ciento Amortizable.	83'20
Billetes Hipotecarios de Cuba 86.	106'60
Id. id. id. 90.	97'00
Acciones Banco de España.	386'50
Id. Compañía arrendataria de Tabacos.	188'00
París á la vi.	8'50 y 8'40
Londres á la vista.	27'50 y 35'00
Londres 60 dias fecha.	00'00

Observaciones Meteorológicas de hoy

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0º, en mm.	751'21	751'35
Termóm. seco.	8'6	8'5
Humedad relativa.	72	80
Direccion del viento.	NNE.	ENE.
Clase id.	Brisa	Brisa
Estado de la atmósfera.	Alt. Cum.	Alt. Cum.
Tem. máx. á la sombra.	9'5	
Id. máx. al sol.	17'8	
Id. mínima.	7'7	
Id. id. irradiacion.	5'0	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	4'0	
Lluvia en id. en mm.		
Evaporacion en id.	0'5	
Ascenso del baróm. id.	0'58	
Descenso id. en id.		

Movimiento del Puerto

Despachados el 5

Para Palma vapor-correo «Comercio» Cap. D. Bernardo Cabot con 18 trips, y efectos

Telegramas DE El Bien Público

No se permite la reproduccion en esta Ciudad

Madrid 4.—10'15 n.

Ha fallecido en la Habana el marqués de Duquesne.

Ha circulado en París el rumor que la Regente proyectaba un viaje á dicha capital, lo que ha desmentido el señor Martínez Campos que se encuentra allí de regreso de Viena.

Los insurrectos de Colombia han derrotado á las tropas leales.

Madrid 4.—10'25 n.

Un telegrama del Capitan General de Cuba dice que muchos insurrectos se presentan á indulto: que el general Lachambre ha comenzado las operaciones sobre Baire y el conde de Montera prepara guerrillas de voluntarios.

Madrid 4.—10'30 n.

Está completamente restablecida de su indisposicion la infanta Maria Teresa.

El ministro de Estado ha hecho en el Congreso declaraciones patrióticas contra las reclamaciones del Gabinete de Washington relativas á los súbditos norte-americanos presos en Cuba por resultar complicados en la insurreccion.

Madrid 4.—10'35 n.

El ministro de la Guerra ha afirmado en el Congreso que el cabecilla Máximo Gomez se halla en Santo Domingo y Maceo en Costa-Rica.

El juéves próximo se embarcarán para Cuba algunos batallones.

Madrid 4.—10'45 n.

La Regente sigue mejorando.

El embajador de los Estados-Unidos ha visitado al señor Sagasta y le ha ofrecido su incondicional apoyo en la cuestion de Cuba.

La subcomision de presupuestos ha aprobado los créditos para las cátedras de Religion en los Institutos de segunda enseñanza.

Madrid 5.—2 mad.

Los cónsules de España en Santo Domingo y Costa-Rica comunican que los cabecillas cubanos Máximo Gomez y Maceo se encuentran en dichas repúblicas haciendo preparativos para enviar fuerzas á la insurreccion.

Madrid 5.—2'20 mad.

La Cámara de Diputados de Washington ha aprobado una mocion del Serado incitando al Presidente de la República á que reclame del Gobierno de España una indemnizacion en el asunto Mora.

El señor Martínez Campos ha dado un banquete en el Hotel en que se hospeda en París, al que han asistido monsieur Ribot y muchos generales y personajes.

Madrid 5.—2 t.

Un telegrama oficial de Guantánamo dice existen cuatro partidas de 180 hombres entre todas, mal armados, rehuyendo los encunntros con nuestras tropas.

Tres cañoneros vigilan las costas.

Imp. de M. Parga.

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

VIAJES A BARCELONA CON ESCALA EN ALCUDIA

Sale los domingos a las 8 de la mañana para dichos puntos el vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

su capitán D. Bernardo Seguí.
Admite carga y pasajeros a los precios de costumbre.

Despacho: en Mahon los Sres. Goñalons, Carreras y Comp.ª calle del Angel núm. 10; y en Palma D. Bernardo Estela. De BARCELONA para Alcudia y Mahon sale todos los Miércoles a las 4 tarde.

Sociedad Mahonesa de Vapores PARA PALMA

Saldrá el próximo JUEVES 7 del actual a las 5 de la tarde el vapor

NUEVO-MAHONÉS

al mando de su capitán D. Tito Ginart. Admite carga y pasajeros.

Despacho: INFANTA, 24

Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra el cupon del próximo vencimiento, de los valores del Estado y Locales.—Mahon 27 Febrero 1895.—Goñalons, Carreras y C.ª

Cumpliendo lo dispuesto por R. O. de 10 de Diciembre último, esta Sociedad continúa retirando los cheques a su cargo expedidos por «La Menorquina»

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahon 5 Marzo de 1895.—Goñalons, Carreras y C.ª

Administracion de Consumos

Se vende alcohol de 88 a 90 grados a 60 céntimos de peseta el litro.

Subasta

El día 10 del actual, a las 11 de la mañana se venderán en licitación verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal y Pons, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, dos casas situadas en esta Ciudad: una en la calle de Anuncivay, núm. 23, y otra en la calle del Sol, núm. 16

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

Subasta

El día 17 del actual a las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal y Pons, una casa situada en esta Ciudad, calle de Cifuentes, núm. 120, bajo el tipo de 3 000 pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

Subasta

El día 17 del actual a las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta Ciudad calle de S. Bartolomé núm. 19.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

En venta

Lo está una casa situada en esta Ciudad calle de Gracia, núm. 30

Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

EL TRATADO DE ANALISIS GRAMATICAL

RECIENTEMENTE PUBLICADO POR

D. JAIME FERRER ALEDO

se halla de venta en la imprenta de don Francisco Fabregues, Mahon y en la de D. Salvador Fabregues, Ciudadela.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS: ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede a los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA ó SOFOCACIÓN POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

DINERO

Por billetes y valores se presta en el acto en pequeñas y grandes cantidades en el Banco de Cambio Mahonés, 8, INFANTA, 8

Res de Vida
Libretas de alquiler
Listas de embarque
Declaraciones de contribucion.

De venta en la imp. de Parpal.

MONTEPIO NACIONAL

IMPOSICIONES AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS

QUINTAS

Director Gerente: D. Froto Pujol

Establecido en Barcelona, S. Honorato 1

Hechas las redenciones á metalico de los mozos suscritos á este acreditado Montepío se avisa que pueden pasar por esta Comisión (Cos de Gracia 139) para recoger las respectivas cartas de pago.

Mahon 23 Febrero 1895.—El Comisionado, Pedro Taltavull.

Tinta negra

superior para escribir, se vende á granel en la calle del Bastion núm. 30 imprenta.

TAMPONES PERPETUOS

PARA SELLOS

Se venden á 150 pta. uno en la imprenta de la calle del Bastion número 30.



DOÑA MARGARITA SEGÚI CARRERAS

VIUDA DE ESCRIVÁ

Ha fallecido á las 2 de esta madrugada á la edad de 70 años

— Q. E. P. D. —

Sus aflijidas hijas, hijo político, nietos, y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las cinco y media de esta tarde, dándose despues por despedido el duelo.

Casa mortuoria, calle del Horno, n.º 10.

NUEVA MAQUINA DE VAPOR

Sistema COMPOUND

Gran regularidad—Consumo reducido—Fácil manejo y Seguridad en el funcionamiento.

NUEVA CALDERA DE VAPOR

SISTEMA DE HERVIDORES MÚLTIPLES

Seguridad completa para trabajar á altas presiones—Gran rendimiento y rapidez en la produccion de vapor—Transporte y conservacion fáciles.

Se construyen en los talleres

NUEVO VULCANO

de la SOCIEDAD NAVEGACION É INDUSTRIA.

Para referencias y demás datos, dirigirse al Administrador de la Navegacion é Industria.—BARCELONA.

Para vender

Lo está la casa calle de Cifuentes, número 141. Para informes, dirigirse calle de Cifuentes, núm. 149, tienda de comestibles (esquina).

Para vender

Lo está la en el pueblo de Villa Carlos la casa de la calle de Stuart número 50. Para informes, en Mahon calle de Gracia número 1.

Para vender

Lo está la casa de la plaza de S. Roque, núm. 9, (esquina). Informes, Villa-Carlos calle de la Iglesia núm. 52.